

1

Visum		
1. Vize	RS	SK

Dringliche Interpellation Fraktion GB/JA! (Jelena Filipovic, GB): Wie wirkt sich der Biogas-Ausstieg von Bernmobil auf die städtischen Klimaziele aus?

Wie wir am 26. Juni 2022 aus der Zeitung (Bund/BZ) entnehmen konnten, hat Bernmobil den Bezug von Biogas gestoppt. Diese Schlagzeile kam wohl für viele Berner*innen sowie Stadträt*innen sehr überraschend. Über ein Jahrzehnt fuhren viele der Busse mit klimaschonendem Biogas und wurden mit einem Sticker prominent gekennzeichnet. Ende 2020 wurde der Vertrag mit dem Versorger nicht mehr erneuert und seither (1,5 Jahre) fahren die Busse wieder mit fossilen Energieträgern. Der Sprecher von Bernmobil räumt der genannten Zeitung gegenüber ein, dass durch den Wegfall des Biogases der CO₂-Ausstoss 2021 deutlich anstieg.

Gemäss der Energiestrategie von Bernmobil, welche auf der Energie- und Klimastrategie der Stadt Bern basiert, hat sich Bernmobil folgende Ziele gesetzt:

- bis 2025 den Verbrauch fossiler Energie für die Traktion um 45 Prozent zu reduzieren
- und ab sofort sollen nur noch fossilfrei betriebene Fahrzeuge beschafft werden, vorausgesetzt, dass dies technisch-betrieblich machbar ist und unter den Finanzierungspartnern (insbesondere Stadt, Kanton, BERNMOBIL) eine Lösung zur Finanzierung der zusätzlichen Investitionskosten gefunden werden kann.
- Als fossilfrei betriebene Fahrzeuge stehen derzeit nebst Trolleybussen batteriebetriebene Elektrobusse im Vordergrund.

Langfristig (Zeithorizont: 2040) will der Gemeinderat, dass BERNMOBIL seine Fahrzeugflotte ausschliesslich mit Energie aus erneuerbaren Quellen betreibt.

Aufgrund dieser Ausgangslage wird der Gemeinderat gebeten folgende Fragen zu beantworten:

1. Inwiefern war der Gemeinderat über den Biogas-Ausstieg von Bernmobil informiert und weshalb wurde dieser Entscheid der Öffentlichkeit nicht aktiv kommuniziert?
2. Wie passt der kurzfristige Ausstieg aus Biogas zur Eignerstrategie von Bernmobil?
3. Wie wirkt sich der Ausstieg auf Klima- und Energiestrategie der Stadt Bern aus?
4. Bis wann sattelt Bernmobil auf vollständigen Elektrobetrieb um? Was ist der Fahrplan? Und wie hoch wird der dadurch entstandene CO₂-Ausstoss geschätzt bis zur vollständigen Elektrifizierung?
5. Gedenkt der Gemeinderat seinen Einfluss bei Bernmobil geltend zu machen, damit der Biogas-Ausstieg rückgängig gemacht wird?

Begründung der Dringlichkeit:

Die Interpellation beruht auf einem aktuellen Ereignis. Der kürzlich publizierte Jahresbericht von Bernmobil und der darin verkündete Biogas-Ausstieg (bereits seit 1,5 Jahren) hat Auswirkungen auf die Zielerreichung der Energie- und Klimastrategie der Stadt Bern. Diese neue Ausgangslage muss baldmöglichst untersucht und dem Stadtrat vorgelegt werden.

Bern, 7. Juli 2022

Jelena Filipovic (168)

A. Jeger (158)

M. J. (157)

S. (156)

P. Patmann 155

L. (165)

franziska J. (166)

X. J. (169)

R. (171)

U.S. Patent Office
U.S. Patent Office

172



[Faint, illegible handwritten text]

[Faint, illegible handwritten text]